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Protokoll  

der 1. Sitzung der Universitätsvertretung  

der Universität Klagenfurt im Wintersemester 2024/25 

Datum: 16.10.2024 

Zeit: 18:03 Uhr 

Ort: Stiftungssaal Z.1.09, Universität Klagenfurt, Universitätsstr. 65-67 

Protokollkonzeption durch Michael Renzhammer 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

3. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

4. Wahl einer/eines Schriftführer_in

5. Genehmigung der Tagesordnung

6. Antrag auf Führen einer Gender-Statistik

7. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

8. Bericht des Vorsitzes

9. Bericht des Wirtschaftsreferates

10. Bericht der Referent_innen und Sachbearbeiter_innen

11. Bericht der Vorsitzenden der Studienvertretungen

12. Anträge

13. Entsendung/Wahl/Abberufung von Studierendenvertreter_innen

14. Allfälliges

15. Ergebnisse der Gender Statistik Abstimmungsübersicht
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Anträge/Beschlüsse/Wahlen: 

 

1. Wahl c     7 pro; einstimmig 

2. Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung    7 pro; einstimmig 

3. Antrag auf Führen einer Gender-Statistik    4 pro; 3 gegen; 

4. Antrag auf Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  7 pro; einstimmig 

5. Antrag zur Beauftragung der Kanzlei Schachner & Partner     

 zur Wirtschaftsprüfung laut Angebot    7 pro; einstimmig 

6.      

         

7. Entsendung/Wahl/Abberufung von  

Studierendenvertreter_innen      6 pro; einstimmig 
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TOP 1  Begrüßung  

Lena Zachmann (KSV-KJÖ) eröffnet die 1. ordentliche Universitätsvertretungssitzung (UV) der 

Österreichischen Hochschüler_innenschaft Klagenfurt/Celovec (ÖH) im Wintersemester 

2024/25 um 18:03 Uhr und begrüßt alle Anwesenden sowie Zuseher_innen recht herzlich. Sie 

weist darauf hin, dass die Sitzung wie üblich live auf YouTube gestreamt wird und dass durch die 

Technik stets die Person, die gerade spricht, gefilmt wird. Auch alle anderen Anwesenden 

können im Stream zu sehen oder zu hören sein. Des Weiteren bittet sie all diejenigen, die 

Wortmeldungen in der Sitzung abgeben, sich mit Namen und Fraktion oder Funktion zu melden, 

da dies die Protokollierung sehr erleichtert.  

 

Lena Zachmann schließt Tagesordnungspunkt 1 (TOP1). 

 

TOP 2  Feststellungen der ordnungsgemäßen Einberufung 

Lena Zachmann öffnet TOP 2 und hält fest, dass die Einladung sowie die Tagesordnung zur UV 

am 03.10.2024 an alle Mandatar_innen versandt und somit ordnungsgemäß einberufen wurde.  

 

Lena Zachmann schließt TOP 2. 

 

TOP 3  Feststellungen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Lena Zachmann öffnet TOP 3 und stellt die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit anhand der 

Anwesenheitsliste fest. Es sind zu Sitzungsbeginn 7 von 11 Mandatar_innen anwesend. Ab 18:54 

Uhr sind 6 von 11 Mandatar_innen anwesend. 

 

KSV-KJÖ 

Lena Zachmann (anwesend Sitzungsführung) 

 

GRAS  

Nina Weberhofer (anwesend) 

 

AG 

Ferdinand Raunegger (anwesend) 

Viktoria Pucher (anwesend)  

Tobias Titze (anwesend bis 18:54) 

 

PLUS  

Camille Zaccaria (nicht anwesend) 

Nadja Regenfelder (anwesend) 

 

VSStÖ 
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Patrik Kaiser (anwesend) 

Jasmin Tamegger (nicht anwesend) 

Maria Redchenko (nicht anwesend) 

Lisa Hess (nicht anwesend) 

 

Anwesenheit der Studienvertretungen 

 

Studienvertretung Medien- und Kommunikationswissenschaften  

Jakob-Manuel Krobath (Vorsitzender) 

 

Studienvertretung Angewandte Betriebswirtschaftslehre (ABWL) 

Ferdinand Raunegger (Vorsitzender) 

 

Studienvertretung Anglistik und Amerikanistik, Romanistik, Slawistik (ARS) 

Nadja Regenfelder (1. Stellvertreter_in) 

 

Studienvertretung Erziehungs- und Bildungswissenschaft (EBW) 

Raphaela Gischa (2. Stellvertreter_in) 

 

Studienvertretung Psychologie 

Nadja Regenfelder (Vorsitz) 

 

Studienvertretung Geschichte 

  Ferdinand Raunegger (1. Stellvertreter) 

 

Studienvertretung Lehramt 

Viktoria Pucher (Vorsitzende) 

 

Studienvertretung Wirtschaft und Recht 

Ferdinand Raunegger (1. Stellvertreter) 

 

Studienvertretung Doktorat 

Thomas Hrast (Vorsitzender) 

 

Anwesenheit der Referate 

 

Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten 

Stefan Wieser (Referent) 
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Referat für Sozialpolitik, Senior_innen, berufstätige Studierende, Studierende mit Kind 

und Barrierefreiheit  

Raya Kolesnik (Referentin) 

Michael Renzhammer (Sachbearbeiter) 

Barbara Schlesinger Gómez (Seniorenberaterin) 

 

Bereich Wohnen 

Lisa Krall (Referentin) 

 

Referat für Medien, Öffentlichkeitsarbeit und Information 

Mirjam-Isabel Krobath (Referentin) 

 

TOP 3 wird geschlossen. 

 

TOP 4  Wahl einer/eines Schriftführer_in  

Lena Zachmann öffnet TOP 4. Nadja Regenfelder wird von Lena Zachmann mit der Aufgabe der 

Schriftführung betraut. Michael Renzhammer wird die Protokollkonzeption vornehmen und 

sich danach mit Nadja Regenfelder abstimmen. 

 

Abstimmung 1: Wahl einer/eines Schriftführer_in 

Lena Zachmann bittet die UV, Nadja Regenfelder als Schriftführung zu genehmigen. 

 

Ergebnis der Wahl: 

7 pro  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen  

Nadja Regenfelder wird einstimmig als Schriftführung bestätigt und nimmt die Wahl an.  

 

TOP 4 wird geschlossen. 

 

TOP 5  Genehmigung der Tagesordnung 

Lena Zachmann öffnet TOP 5 und fragt nach, ob es Änderungswünsche bei der Tagesordnung 

gibt. Da dies nicht der Fall ist, bringt sie die Tagesordnung in der vorliegenden Form zur 

Abstimmung.  

 

Abstimmung 2: Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung 

Lena Zachmann bittet die UV, die Tagesordnung zu bestätigen. 

 

Ergebnis der Wahl: 

7 pro  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen  

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
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Lena Zachmann schließt TOP 5. 

 

TOP 6  Antrag auf Führen einer Gender-Statistik 

Lena Zachmann öffnet TOP 6 und bittet die UV, um Abstimmung, ob eine Gender-Statistik 

geführt werden soll.  

 

Abstimmung 3: Antrag auf Führen einer Gender-Statistik 

Lena Zachmann bittet die UV, um Abstimmung, ob eine Gender-Statistik geführt werden soll.  

 

Ergebnis der Wahl: 

4 pro   3 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 

Der Antrag auf Führen einer Gender-Statistik wird angenommen. 

 

Lena Zachmann bittet um eine FLINTA*Person und einen Mann* zum Führen der Gender-

Statistik. Es melden sich Jakob-Manuel Krobath sowie Julijana Stojakovic. 

 

Lena Zachmann schließt TOP 6. 

 

TOP 7  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Lena Zachmann öffnet TOP 7 und erklärt, dass sie das Protokoll am 10.07.2024 an alle 

Mandatar_innen versendet hat. Sie bittet um Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

und erkundigt sich vorab nach Anmerkungen und Fragen. Da es keine Anmerkungen oder 

Fragen gibt, bringt sie das Protokoll zur Abstimmung.  

 
Abstimmung 4: Antrag auf Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Lena Zachmann stellt den Antrag, die UV möge das Protokoll der letzten Sitzung genehmigen. 

 

Ergebnis der Abstimmung: 

7 pro  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 

 

Lena Zachmann schließt TOP 7. 

 

TOP 8  Bericht des Vorsitzes 

Lena Zachmann öffnet TOP 8 und berichtet, was seit der letzten UV-Sitzung am 06.06.2024 von 

Seiten des ÖH-Vorsitzes passiert ist: 
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Sommerfest: 

Am 07. Juni fand das Sommerfest für Studierende und Bedienstete gemeinsam mit der Uni 

Klagenfurt statt. Es gab zahlreiche Essens- und Getränkestände, ein Kinderprogramm, eine 

Spielestation und natürlich Liveacts. Die Organisation und Durchführung wurde von der ÖH 

gestemmt, allen voran von den Festangestellten. Das Fest war ein großer Erfolg.  

 

Demo gegen Rechts: 

Am 26. September gab es in Hinblick auf die Nationalratswahl in Klagenfurt eine Demo unter 

dem Motto: GEMEINSAM GEGEN RECHTS - MENSCHENWÜRDE SCHÜTZEN. Für soziale 

Sicherheit, Frieden und Neutralität. Die ÖH war Mitveranstalterin und auch mit einem 

Redebeitrag vertreten.  

 

ÖH bei den Welcome Days: 

Bei den beiden Welcome Days am 01. und 02. Oktober waren wir in der Aula mit einem Stand 

vertreten und haben knapp 500 Ersti-Sackerln mit ÖH-Merch und Sponsoring Artikeln verteilt, 

ÖH Führungen angeboten und Studis beraten. Das Abendprogramm bestand aus vegetarischer 

Grillerei im ÖH Garten zusammen mit dem Umwelt-Referat und einem anschließenden 

Spieleabend an Tag 1 und einem Get-Together im ÖH-Wohnzimmer mit anschließendem Pub-

Crawl in der Stadt an Tag 2. Alle Veranstaltungen waren sehr gut besucht.  

Zudem haben wir zusammen mit ESN die ÖH für Studierende in Austauschprogrammen 

vorgestellt.  

 

ÖH Mensa-Stand: 

Derzeit besetzen wir für drei Wochen von Montag bis Freitag einen gesonderten ÖH Stand in der 

Aula, bei dem wir die Studierenden über die Mensa-Vergünstigungen informieren und den 

Mensa-Bonus ausstellen.  

 

ÖH Bib Corner 

Im ÖH Bib Corner – also der Leseecke in der Bibliothek mit Büchern ausgesucht von der ÖH – 

findet ihr diesen Monat Bücher zum Thema slowenische Volksgruppe in Kärnten, im November 

Bücher zu Umwelt und Nachhaltigkeit und im Dezember zu Solidarität und Menschenrechten.  

 

Homepage und Social Media: 

Unsere Homepage ist nun dreisprachig online, alle Inhalte werden auf deutsch, englisch und 

slowenisch angeboten und immer auf dem Laufenden gehalten. Auf Instagram hat die ÖH seit 

kurzem erstmals über 3000 Follower!! Besonderer Dank hier unserer Info-Referentin Mirjam! 
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Partys: 

Im Fritz Club fanden am 22. Juni unsere Semester-Closing und 4. Oktober die Semester-Opening 

Party statt, die von uns als ÖH subventioniert wurden. Zum zweiten Mal wird es auch eine Party 

im ZooClub in Kooperation mit der ÖH geben, und zwar am 06. Dezember.  

 

Treffen der Referate und der Studienvertretungen: 

Vor dieser Sitzung fand ein Treffen der Studienvertretungen statt. Ziel ist das gegenseitige 

Kennenlernen, gemeinsame Planung von Aktionen und Unterstützung bei Fragen und Anliegen.  

Regelmäßige Referatstreffen werden ab November wieder stattfinden.  

 

ÖHütte: 

Am 13. November eröffnet am Univorplatz unsere ÖH-Winterhütte. Sie hat regulär bis zum 05. 

Dezember geöffnet und bietet wie immer günstige Preise und Sonderevents. In der zweiten 

Dezemberwoche kann die Hütte für Weihnachtsfeiern gemietet werden.  

 

Nadja Regenfelder berichtet weiter: 

 

Weltflüchtlingstag – Aktion „Haltung statt Festung“ 

Anlässlich des Weltflüchtlingstags am 20. Juni wurde die ÖH eingeladen, im Zuge einer 

Veranstaltung von kärnten andas in Kooperation mit SOS Balkanroute einen kurzen Redebeitrag 

zu halten. Diverse andere Vertreter:innen politischer und aktivistischer Organisationen waren 

anwesend, es gab auch Live Musik und Kunstinstallationen. 

 

Diversitätstag & Diversity Audit: 

Das Diversitäts-Audit wurde mit Ende des Sommersemesters 2024 erfolgreich abgeschlossen, 

auch die ÖH war in diversen Arbeitsgruppen an diesem Prozess beteiligt. Eine Maßnahme, die 

nun umgesetzt werden soll, ist die Einrichtung eines Diversitätsrats. In diesen sollen sowohl des 

ÖH-Vorsitzteam, als auch etwaige diversitätsbezogene ÖH-Referate regulär eingebunden 

werden. Die konstituierende Sitzung findet am Donnerstag, den 24.10., von 10:00 bis 12:00 statt. 

Einladungen an die betreffenden Referate werden noch ausgeschickt. 

 

Vernetzungstreffen mit anderen AAU-Stellen:  

Das ZID hat uns das neue Student-Cockpit vorgestellt, das Anfang nächsten Jahres online gehen 

soll. Es handelt sich um eine Art neues Campus System auf deutsch und englisch, einfach 

bedienbar und kompatibel für mobile Geräte. Vom 04. bis 08. November sollen ausgewählte 

Studierende das Student Cockpit eine Woche lang testen und Rückmeldung geben. Wir suchen 

hier Interessierte!   

 

Verabschiedung von Rektor Dr. Vitouch: 
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Am 22. Oktober findet die Exauguration von Rektor Dr. Vitouch statt, bei dem auch der ÖH-

Vorsitz auf dem Podium sprechen wird.  

ÖH Weihnachsfeier: 

Für die ÖH-Weihnachtsfeier könnt ihr euch alle den 28. November einplanen. Wir starten 

voraussichtlich ab 14 Uhr mit einem Get-Together an der ÖH-Winterhütte. Ab 17 Uhr treffen wir 

uns im Madgas zum Weihnachtsessen. Alle in der ÖH aktiven Personen sind herzlich eingeladen, 

Infos folgen.  

 

Anliegen des Vorsitzes: 

Aufgrund der steigenden Studierendenzahlen können wir den Ansturm an den WelcomeDays 

kaum mehr alleine im Vorsitzteam stemmen. Wir halten es für sinnvoll, Events wieder vermehrt 

studiengangbezogen stattfinden zu lassen und damit auch Vernetzung der Studierenden 

innerhalb ihrer Studienfächer zu fördern. Wir bitten hier die Studienvertretungen um 

Unterstützung und Durchführung von Veranstaltungen zu den Semesterstarts. 

 

Lena Zachmann schließt TOP 8. 

 

TOP 9  Bericht des Wirtschaftsreferates 
Lena Zachmann öffnet TOP 9 und bittet Stefan Wieser um seinen Bericht.  

 

Stefan Wieser berichtet, dass es vor vier Jahren zu einem Fehler in der Protokollierung der UV 

gekommen ist und das er dies jetzt berichtigen möchte.  

Genau ging es dabei um die Ausschreibung für die Wirtschaftsprüfung der ÖH. Damals wurde das 

Angebot von Pucher & Schachner über den Zeitraum 30.06.2021 bis 30.06.2025 also über 5 Jahre 

angenommen. Dem damaligen Protokoll nach, sind es jedoch nur 3 Jahre.  

 

Daher bringt Stefan Wieser erneut den Antrag nach §42 Absatz 2 in die UV ein, die Kanzlei Schachner 

& Partner mit der Wirtschaftsprüfung der ÖH über den genannten Zeitraum laut Angebot zu 

beauftragen.  

 

Lena Zachmann bringt den Antrag zu Abstimmung. 

Abstimmung 5: Antrag zur Beauftragung der Kanzlei Schachner & Partner zur 

Wirtschaftsprüfung laut Angebot 

Lena Zachmann stellt den Antrag, die UV möge die Kanzlei Schachner & Partner mit der 

Wirtschaftsprüfung laut Angebot beauftragen. 
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Ergebnis der Abstimmung: 

7 pro  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen  

Die Kanzlei Schachner & Partner wird einstimmig mit der Wirtschaftsprüfung der ÖH beauftragt. 

Stefan Wieser erklärt, dass der nächste Teil der Sitzung unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu führen 

ist.  

Lena Zachmann erklärt den Zusehenden, dass der Livestream für diesen Teil unterbrochen werden 

muss und bittet alle Anwesenden, die keine Mandatar_innen sind, den Raum zu verlassen.  

 

Die Sitzung ist nun unter Ausschluss der Öffentlichkeit. 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

  

 

 

  

 

Die Sitzung ist wieder öffentlich. 

 

Lena Zachmann schließt TOP 9. 

 



 
 

Seite 11 von 21 
 

 

TOP 10  Bericht der Referent_innen und Sachbearbeiter_innen 

 

Lena Zachmann öffnet TOP 10 und bittet die anwesenden Referent_innen und 

Sachbearbeiter_innen um ihre Berichte. 

 

Bereich für Wohnen 

Lisa Krall berichtet: 

 

Die Hauptaufgabe von ÖH Wohnen ist es Studierende auf ihrer Suche nach einer Unterkunft in 

Klagenfurt zu unterstützen. Das geschieht indem wir versuchen Wohnraum für eben diese zu 

akquirieren und die Wohnungsangebot dann gezielt an sie aussenden. Auf diese Art und Weise 

konnten, seit der Gründung von ÖH Wohnen im August 2023, über 80 Wohnangebote 

ausgesendet werden. 

 

Suchende Studierende können sich gezielt bei uns registrieren und da es kein Geheimnis ist, dass 

es in Klagenfurt zu wenig Wohnheimplätze für Studierende gibt, standen auch in diesem Jahr 

kurz vor Beginn des Wintersemesters ca. 200 suchende Studierende auf unserer Liste. Um diese 

bei ihrer Suche bestmöglich zu unterstützen, gibt seit dem vergangenen Sommersemester auf 

unserer Website einen Wohnleitfaden, ein Musterschreiben und einen Leitfaden, um Vermieter 

gut anzuschreiben. Eine Checklist mit Dingen auf die man bei einer Wohnungsbesichtigung 

achten sollte, ist gerade in Arbeit. Außerdem haben wir ein Video zum Thema „Wohnen“ 

gedreht, welches auf dem YoutTube Kanal und der Website der Universität Klagenfurt zu finden 

ist und welches über englische Untertitel verfügt. Im Laufe des aktuellen Wintersemesters ist es 

geplant, dass es eine rein englischsprachige Videoreihe geben soll, die sich in kurzen Clips mit 

einzelnen Themen aus dem Bereich „Wohnen“ beschäftigen wird z.B. Mietanbote. 

 

Im September fand unser erstes WG-Speed-Dating im ÖH Wohnzimmer statt. Studierende 

hatten dabei die Möglichkeit in ruhiger und gemütlicher Atmosphäre Vermieter:innen 

kennenzulernen. Insgesamt 16 Studierende und 9 Vermieter:innen haben daran teilgenommen 

und einige der suchenden Studierenden haben dadurch eine Unterkunft gefunden. 

  

In diesem Semester, am 30.10.2024, findet unser erster „Wohnen-Stammtisch“ beim Pazzo 

statt. Studierende haben dabei die Möglichkeit andere suchende Studierende persönlich 

kennenzulernen, ihre Erfahrungen auszutauschen und auch Personen, die z.B. auf der Suche 

nach einem/einer neuen Mitbewohner:in sind, sind herzlichst eingeladen zu kommen. Der 

Stammtisch soll in diesem Semester einmal monatlich stattfinden. 

 

Im September gab es einen Zeitungsartikel und einen ORF Beitrag zum Thema 
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„Wohnungsnot der Studierenden“. Beide Berichte haben uns große Aufmerksamkeit beschert 

und sehr viele Vermieter:innen haben sich daraufhin bei uns gemeldet. Wir stehen auch im 

ständigen Austausch mit der Universität und es finden regelmäßige Treffen mit Vizerektorin 

Hattenberger, zum Thema Wohnen, statt. 

 

Für dieses Semester sind, neben den bereits erwähnten Sachen und dem Tagesgeschäft, noch 

einige Projekte geplant, die gerade in der Planungsphase sind. Beispielsweise kritisieren 

internationale Studierende immer wieder, dass sie erst zu spät von der Wohnungssituation in 

Klagenfurt erfahren und daher sind wir jetzt gerade in Gesprächen, ob es eventuell möglich ist, 

dass die Studierenden, wenn sie ihre Zulassung zum Studium bekommen, auch gleich auf die 

schwierige Wohnungssituation in Klagenfurt hingewiesen werden. 

 

Ferdinand Raunegger ergänzt, dass viele internationale Studierende davon ausgehen, dass 

wenn sie ein Immatrikulationsbestätigung erhalten auch automatisch einen Heimplatz 

zugewiesen bekommen. Diese Schlussfolgerung hat durchaus seinen Grund, da dies in vielen 

Ländern auch so ist. Daher fordert er, dass dies von der Universität auch so im Vorfeld 

kommuniziert wird, um Missverständnisse zu vermeiden.  

 

Lisa Krall bestätigt dies und schlägt vor, dass mit der Erstellung des Bescheides für die Zulassung 

auch gleich eine Information zur Wohnungssituation in Klagenfurt mit ausgegeben wir, um die 

Studierenden schon rechtzeitig darauf hinzuweisen.  

 

Referat für Information  

Mirjam-Isabel Krobath berichtet: 

 

Während den Sommerferien waren wir weiter mit der Website und deren Übersetzung 

beschäftigt. Sie ist jetzt durch die Hilfe und Arbeit von Jakob sowie Nadja und Hanna, nicht nur 

auf Deutsch, sondern auch auf Englisch und Slowenisch verfügbar.  

 

Natürlich sind wir auch wieder dabei für Events der Referate bzw. Studievertretungen 

verschiedene Grafiken für Flyer, Plakate und Social Media Beiträge zu erstellen. Vor allem für 

unsere Veranstaltungen für die Welcome Days, die am 1. und 2. Oktober stattfanden, wo auch 

vor Ort geholfen haben.  

Dabei ist auch die foto- und videographische Archivierung der Events der ÖH einer unserer 

Arbeitsbereiche.  

Außerdem waren wir auch für die Plakate, Flyer etc. für GEMEINSAM GEGEN RECHTS/ SKUPAJ 

PROTI DESNICI verantwortlich und haben auch bei der Bannergestaltung mitgeholfen. 

Aber am Besten schaut ihr auf dem ÖH Instagram Account vorbei, dieser spiegelt unsere Arbeit 

am Besten wieder. In diesem Sinne auch ein kleiner Reminder das Montags immer unser ÖH 
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Newsletter von Sabrina verfasst, gestaltet und rausgeschickt wird, der beinhaltet immer 

aktuelles rund um die ÖH.  

Weiters sind wir auch im Gespräch den Podcast wiederaufzuleben und vor der Wahl eine 

Ausgabe unserer Lautstark-Zeitung herauszugeben. 

 

Referat für Sozialpolitik, Senior_innen, berufstätige Studierende, Studierende mit Kind und 

Barrierefreiheit 

Raya Kolesnig berichtet: 

 

Einleitung 

Das Sozialreferat der ÖH Universität Klagenfurt setzt sich für soziale Gerechtigkeit und die 

Unterstützung der Studierenden in verschiedenen Lebenslagen ein. Zu unseren Hauptaufgaben 

gehören die Beratung und Unterstützung in den Bereichen Sozialpolitik, Senior*innen, 

berufstätige Studierende, Studierende mit Kind sowie Barrierefreiheit. Wir helfen bei der 

Finanzierung des Studiums, bieten Beratungen zu Studienmöglichkeiten mit Kind und 

Beeinträchtigung und vertreten die Anliegen älterer sowie berufstätiger Studierender. Unsere 

Arbeit umfasst auch die Teilnahme an der Vergabekommission für Sonderhärtefonds und die 

Mitgestaltung von Gesetzesentwürfen, die die soziale Lage von Studierenden betreffen. 

 

Beratung und regelmäßige Aktivitäten 

Auch im aktuellen Semester bieten wir wieder unsere bewährten Beratungsmöglichkeiten an. 

Besonders möchten wir auf unsere Senior*innenberatung in der Aula hinweisen, die an den 

folgenden Tagen stattfindet: Dienstag, 29. Oktober, Dienstag, 19. November, Dienstag, 10. 

Dezember 2024 und Dienstag, 14. Jänner 2025. 

Im Bereich Studieren mit Kind wird Aline, eines unserer neuen Mitglieder, das Familienzimmer 

betreuen und wöchentliche Get-Togethers organisieren, die immer donnerstags stattfinden 

werden. Diese Treffen dienen dem Austausch und der Vernetzung studierender Eltern und 

werden bald auf der ÖH-Homepage sowie im Newsletter beworben. 

 

Projekte und Kooperationen 

Wir freuen uns, erneut einen Kindernotfallkurs anbieten zu können, der voraussichtlich am 18. 

Jänner stattfinden wird. Außerdem konnten wir eine Kooperation für Kinderklettern wieder 

aufnehmen, um auch den kleinsten Familienmitgliedern ein sportliches Erlebnis zu ermöglichen. 

Ein weiteres wichtiges Projekt ist die Wiedereinführung des Eltern-Kind-Campus, einer Initiative 

in Kooperation mit dem Familienservice, die Studierenden mit Kindern die Möglichkeit bietet, 

sich auszutauschen und wertvolle Informationen über Unterstützungsangebote zu erhalten. Zur 

Förderung familienfreundlicher Aktivitäten wurde eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen, die sich 

mit dem Konzept des "Kindertags am Campus" auseinandersetzt. 
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Vorträge und Veranstaltungen 

In Bezug auf das Thema Altersvorsorge haben wir bei der Arbeiterkammer (AK) angefragt, um 

im Wintersemester einen Vortrag zu Pensionsansprüchen zu organisieren. Dieser Vortrag soll 

die Studierenden über wichtige Aspekte der Altersvorsorge informieren und sie dazu anregen, 

sich frühzeitig mit diesem Thema auseinanderzusetzen. 

 

Neue Initiativen und Beteiligungen 

Ab November wird die beliebte ÖHallo-Baby-Willkommensbox wieder erhältlich sein, eine Geste, 

um studierende Eltern in unserer Gemeinschaft willkommen zu heißen. 

Eine weitere spannende Neuerung ist die Einführung einer Lesegruppe, die sich mit 

zeitgenössischen Themen beschäftigen wird. Diese Gruppe bietet den Studierenden die 

Möglichkeit, sich über aktuelle gesellschaftliche, politische und kulturelle Themen 

auszutauschen und gemeinsam zu diskutieren. Die Treffen werden monatlich stattfinden und 

sollen eine Plattform für anregende Gespräche und den gemeinsamen Austausch bieten. 

Wir nehmen auch weiterhin aktiv an den Audits "Hochschule und Familie" sowie am "Diversity 

Audit" teil und sind stolz darauf, ab diesem Semester auch im Diversitätsrat vertreten zu sein. 

Dies ermöglicht uns, die Anliegen der Studierenden im Bereich Diversität und Inklusion noch 

besser zu vertreten. 

 

Neuzugänge und Teamarbeit 

Unser Team hat sich in diesem Semester um einige neue Mitglieder erweitert, die bereits 

tatkräftig zur Umsetzung unserer Projekte beitragen. Aline wird sich insbesondere um das 

Familienzimmer und die Get-Togethers kümmern. Diese neuen Kräfte bereichern unser Referat 

mit frischen Ideen und Tatendrang. 

 

Referat für Internationale Studierende & ESN 

Marco von Frieling berichtet: 

 

Im Sommer haben wir unser Buddy-System organisiert und die lokalen Studierenden und 

Austauschstudierenden in Gruppen eingeteilt. 

 

Dieses Semester haben wir ungefähr 160 Austauschstudierende, was eine sehr hohe Zahl ist. Wir 

haben sie am Welcome Day des International Office begrüßt (1.10) 

 

Wir setzen unser Projekt Green in Kooperation mit dem Umweltreferat fort. Dabei sammeln wir 

Gegenstände von Studierenden, die die Stadt verlassen, und verteilen sie kostenlos an die 

ankommenden Studierenden. 
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Wir haben ein Speed-Friendshipping-Event organisiert, das mit über 90 Teilnehmern ein großer 

Erfolg war (4.10) 

 

Demnächst geplant: 

Am 19. Oktober organisieren wir eine Wanderung zum Kreuzbergl, gefolgt von einem kleinen 

Treffen im Wohnzimmer. 

 

Am 25. Oktober haben wir einen Karaoke-Abend im McMullens. 

 

Zwischen dem 17. und 20. Oktober werden wir ESN Klagenfurt bei der CEP (Central European 

Plattform) in Brno, Tschechien, vertreten. 

 

Wir suchen derzeit neue Mitglieder und planen einen "Recruitment Day" voraussichtlich am 28. 

Oktober, gefolgt von einem Teambuilding-Event. 

 

Zudem planen wir eine Reise nach Ljubljana und Bled (das Datum wird noch festgelegt) und auch 

einen Sprach Cafe (wahrscheinlich 30.10) 

 

Lena Zachmann schließt TOP 10. 

 

TOP 11  Bericht der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

 

Lena Zachmann öffnet TOP 10 und bittet die anwesenden Vorsitzenden der Studienvertretungen 

um ihre Berichte. 

 

Studienvertretung Medien- und Kommunikationswissenschaften 

Jakob-Manuel Krobath berichtet: 

 

Seit der letzten UV-Sitzung haben wir ein neues Mitglied. Philipp Kneißl ist für Matthias Trinkl, 

der aus zeitlichen Gründen sein Mandat in der StV zurückgelegt hat, in unser Team nachgerückt. 

Es wird dieses Semester zwei Berufungskommissionen an unserem Institut geben: „Digital Media 

& Communication“ und „Digitial Media & Culture (Nachfolge Rainer Winter)“. Für beide 

Kommissionen haben wir bereits Personen vorgeschlagen und bitten die UV im entsprechenden 

Tagespunkt um eine Entsendung der Personen. 

 

Das Bachelor-Studium MK ist dieses Semester universitätsweit das Studium mit den 

zweitmeisten Erstsemestrigen (nur knapp hinter der Psychologie). Diesen großen Ansturm haben 

wir auch bei den ÖH InfoDays gespürt, wo Interessierte zum Teil Schlange stehen mussten, um 

von uns beraten zu werden. 
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Unsere Veranstaltungsidee „DJ Prof“, die wir bei der letzten UV vorgestellt haben, ist am Institut 

sehr positiv aufgenommen worden. Leider gestaltete sich die Rekrutierung von Professor_innen, 

die auch tatsächlich als DJs auflegen wollen, als schwieriger, teilweise auch wegen des Termins. 

Wir sind daher mit Samu vom fr!tz-Club in Kontakt, um einen Ausweichtermin zu finden, an dem 

hoffentlich mehr Personen Zeit haben. In der heutigen Institutskonferenz wurde uns noch einmal 

versichert, wie schön die Idee am Institut gefunden wird. Wir bleiben also dran. 

 

Am vergangenen Wochenende haben wir in Kooperation mit 11 jungen, lokalen Künstler_innen 

unterschiedlichster Kunstrichtungen im fr!tz-Club einen Kunstmarkt veranstaltet, der besonders 

am Samstag sehr gut besucht war. Die Nachfrage von Künstler_innen war so groß, dass wir die 

Ausstellungsplätze unter allen teilnehmenden Personen verlosen mussten. Wir möchten daher 

die Veranstaltung in der Zukunft auf alle Fälle wiederholen. Vorstellbar wäre für uns auch den 

Markt einmal auf der Universität zu veranstalten. 

 

Ein Aviso noch zum Schluss: Am 6.12. veranstalten wir gemeinsam mit der StV EBW und 

Psychologie sowie dem Queer-Referat die „Filthy Animals“-Weihnachtsparty im Zoo Club. Wir 

freuen uns auf zahlreiche Besucher_innen! 

 

Studienvertretung Anglistik und Amerikanistik, Romanistik, Slawistik 

Nadja Regenfelder berichtet: 

 

Mit dem aktuellen Wintersemester startet das Studium nun erstmals unter dem Titel „Worlds of 

English“ (vormals „English and American Studies“) mit minimalen inhaltlichen Änderungen. Um 

die Studierenden besser zu erreichen, wurde zu Beginn des Semesters eine E-Mail ausgeschickt, 

um auf unsere Kommunikationskanäle aufmerksam zu machen – diese sind eine Discord-

Community und ein WhatsApp-Broadcast, beide wachsen beständig weiter. 

Noch diese Woche (Freitag, 18.10.) veranstalten wir ein Semester Opening Event im ÖH-

Wohnzimmer um die Erstsemestrigen bei uns zu begrüßen und in zwei Wochen findet ein kleines 

Halloween Get-Together geschlossen für Studierende aus unserem Studiengang statt. Weiters 

geplant ist ein Veranstaltung zum Austausch und Kennenlernen zwischen Studierenden und 

Lehrpersonen, sowie reguläre Student Nights in Kooperation mit dem McMullens (genaueres 

hierzu steht allerdings noch nicht fest). 

 

Studienvertretung Psychologie 

Nadja Regenfelder berichtet:  

 

Zum Semesterstart haben wir drei Events umgesetzt, die vor allem Erst-Semestrige ansprechen 

und ihnen eine Möglichkeit zur Vernetzung mit ihren Mitstudierenden bieten sollten. Am 
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Donnerstag, den 03.10., luden wir nach einem StV-Treffen zu einem gemütlichen Abend im 

McMullens Bub ein. Für Samstag, den 05.10., stand eine Ersti-Veranstaltung mit Icebreaker-

Bingo und anderen Kennenlernspielen an. Und am Montag, den 07.10. veranstalteten wir eine 

kleine Welcome Party im ÖH-Wohnzimmer. 

Alle Events waren recht gut besucht und es haben schon einige Studierende Interesse gezeigt, 

sich zukünftig in der StV zu engagieren. Aus diesem Grund wird es nächsten Donnerstag ein StV-

Onboarding, bzw. „How to Studienvertretung“ Treffen geben, um die Psychologie-Studis über 

die Aufgaben der Studienvertretung und ihre Mitgestaltungsmöglichkeiten aufzuklären. 

Außerdem veranstalten wir noch diesen Monat ein Tagesseminar mit dem Titel „Klima, Psyche 

und Psychotherapie“, in welchem zwei ehemalige Psychologie-Studentinnen der Uni Klagenfurt 

über die Auswirkungen der Klimakrise auf die mentale Gesundheit und die psychotherapeutische 

Praxis sprechen werden. 

 

Studienvertretung Lehramt 

 

Viktoria Pucher berichtet, dass endlich die Überarbeitung des Curriculums begonnen hat und 

dass dies ein langwieriger Prozess werden wird.  

Sie berichtet, dass sie bei den INFO-DAYS vertreten und gut besucht waren. Hauptinteressen 

der Studierenden sind die Zusammenstellung des Stundenplans und Infos zum Thema Wohnen.  

 

Lena Zachmann bittet, dass Anfragen zum Thema Wohnen direkt an die Abteilung Wohnen der 

ÖH gesendet werden sollen.  

 

Studienvertretung Wirtschaft und Recht 

 

Tobias Titze berichtet, dass sie versuchen, den Studierenden die klassischen juristischen Berufe 

näher zu bringen, die man in Klagenfurt und Kärnten ausüben kann. Dazu haben sie gemeinsam 

mit der Rechtsanwaltskammer eine Veranstaltung für Mitte November geplant, bei der junge 

Jurist_innen ihre Erfahrungen teilen.  

 

Studienvertretung Doktorat  

Thomas Harst berichtet: 

 

Gespräche mit potenziellen Doktoranden geführt. 

 

E-Mails beantwortet. Auch Informationsaustausch mit dem Doc.Service. 

 

Verbesserungsvorschläge für das Curriculum Doktorat als PDF-Datei an die Vorsitzende 

Curricularkommission Doktorat Univ.-Prof. Frau Friederike Wall geschickt. 
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Mitwirkung bei den Entsendungen für die Curricularkommission. 

 

Seit zwei Wochen mitbekommen, dass es die AG Doktorat gibt. Bei der AG Doktorat handelt es 

sich um eine informelle AG, also um ein inoffizielles Gremium. Daher ist in den nächsten Wochen 

zu klären, wie die Anliegen der ÖH dort eingebracht werden können, um die Interessen der 

Doktoranden voranzutreiben. 

 

Lena Zachmann schließt TOP 11. 

 

TOP 12  Anträge 

 

Lena Zachmann eröffnet TOP 12 und erklärt, dass keine Anträge bei ihr eingegangen sind und fragt 

nach, ob es spontan Anträge von den Fraktionen gibt. Dem ist nicht so und sie schließt TOP 12. 

 

TOP 13 Entsendung/Wahl/Abberufung von Studierendenvertreter_innen 

 

Lena Zachmann öffnet TOP 13 und bittet die Mandatar_innen, sich die Entsendungen 

durchzulesen und gegebenenfalls Anmerkungen zu machen.  

 

Lena Zachmann erkundigt sich nach Anmerkungen und Fragen.  

 

Ferdinand Raunegger bittet um zwei Ergänzungen. 

 

Lena Zachmann nimmt diese vor und bringt die Entsendungen zur Abstimmung.  

 

Abstimmung 7: Entsendung/Wahl/Abberufung von Studierendenvertreter_innen 

Lena Zachmann bittet die UV, der Entsendung/Wahl/Abberufung von 

Studierendenvertreterinnen und -vertretern zuzustimmen. 

 

Ergebnis der Abstimmung 
6 pro  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 
Die Entsendung/Wahl/Abberufung von Studierendenvertreterinnen und -vertretern wird 
einstimmig angenommen. 
 

Lena Zachmann schließt TOP 13. 

 

TOP 14 Allfälliges 

Lena Zachmann öffnet TOP 14 und erkundigt sich nach allfälligen Wortmeldungen.  

Da es keine Wortmeldungen gibt, wird TOP 14 geschlossen. 
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TOP 15 Ergebnisse der Gender Statistik 

Statistik von FLINTA*-Person Julijana Stojakovic geführt  

 

Anwesenheit 

FLINTA* Männer* 

11 4 

Wortmeldungen 

FLINTA* Männer* 

4 20 

Wortmeldungen pro Kopf 

FLINTA* Männer* 

0,5 6 

Unterbrechungen 

FLINTA* zu FLINTA* Männer* zu FLINTA* 

0 0 

FILNTA* zu Männern* Männer* zu Männern* 

0 0 

Zwischenrufe 

FLINTA* Männer* 

2 7 

Zwischengespräche/Störungen 

FLINTA* Männer* 

1 1 

Bereits Gesagtes wiederholen 

FLINTA* Männer* 

0 1 

Nicht gegendert 

FLINTA* Männer* 

0 0 

Auf Wortmeldungen verzichtet   klärend in die Diskussion eingegriffen 

FLINTA* Männer* FLINTA* Männer* 

0 0 0 0 
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Statistik von Mann* Jakob-Manuel Krobath geführt 

Anwesenheit 

FLINTA* Männer* 

9 6 

Wortmeldungen 

FLINTA* Männer* 

17 26 

Wortmeldungen pro Kopf 

FLINTA* Männer* 

1,8 4,3 

Unterbrechungen 

FLINTA* zu FLINTA* Männer* zu FLINTA* 

0 0 

FILNTA* zu Männern* Männer* zu Männern* 

0 0 

Zwischenrufe 

FLINTA* Männer* 

2 7 

Zwischengespräche/Störungen 

FLINTA* Männer* 

1 1 

Bereits Gesagtes wiederholen 

FLINTA* Männer* 

0 0 

Nicht gegendert 

FLINTA* Männer* 

0 0 

Auf Wortmeldungen verzichtet klärend in die Diskussion eingegriffen 

FLINTA* Männer* FLINTA* Männer* 

0 1 0 0 



          

 

             
        

 

   

     

   




